

19 de julio de 2011

Encuesta sobre medio ambiente en la industria. Resultados relativos al gasto de las empresas en protección ambiental
Año 2009

Los gastos en protección ambiental de la industria disminuyeron un 17,3% en 2009 respecto al año precedente

Los gastos en protección del medio ambiente de los establecimientos industriales se elevaron a 2.586,6 millones de euros en 2009, lo que supuso un descenso del 17,3% respecto al año anterior.

Los gastos corrientes destinados a la protección del medio ambiente disminuyeron un 4,7%, mientras que las inversiones en equipos integrados y en equipos independientes registraron un descenso del 30,5%.

Gastos por ámbitos medioambientales

Unidad: miles de euros	Importe	% sobre el total	% Variación 2009-2008
GASTO TOTAL	2.586.644,4		-17,3
GASTOS CORRIENTES	1.520.701,5		-4,7
INVERSIÓN TOTAL	1.065.942,9	100	-30,5
Inversión en equipos e instalaciones independientes	459.568,8	43,1	-33,1
Emisiones al aire	206.167,6	19,3	-40,2
Aguas residuales	133.544,9	12,5	-14,5
Residuos	53.695,0	5,0	-18,8
Suelos, aguas subterráneas y aguas superficiales	13.113,0	1,2	-41,2
Ruidos y vibraciones	3.941,0	0,4	-74,2
Naturaleza	39.937,4	3,8	-47,0
Otros ámbitos	9.169,9	0,9	37,5
Inversión en equipos e instalaciones integrados	606.374,1	56,9	-28,4
Emisiones al aire	336.811,0	31,6	-29,7
Aguas residuales	61.196,7	5,7	-23,8
Residuos	60.978,8	5,7	-21,6
Suelos, aguas subterráneas y aguas superficiales	14.668,7	1,4	-22,4
Ruidos y vibraciones	9.131,0	0,9	-52,7
Otras instalaciones ¹	123.587,9	11,6	-28,0

¹ Incluye los apartados del cuestionario que no se pueden asignar directamente a un ámbito medioambiental concreto.

Las inversiones más importantes² se destinaron a reducir las emisiones atmosféricas (aunque su importe total registró una disminución del 34,1% respecto al año anterior), a la gestión de las aguas residuales (su montante se redujo un 17,7%) y a la gestión de residuos (su importe descendió un 20,3%).

Datos por sectores industriales

El sector eléctrico fue el mayor inversor en protección del medio ambiente en 2009, con 272,1 millones de euros, un 52% menos que en el año anterior.

Cabe destacar, asimismo, las inversiones realizadas por los sectores de *Coquerías y refino de petróleo* (de 155,7 millones de euros, lo que supuso un incremento anual del 40%), de *la Industria química y farmacéutica* (con 127,6 millones de euros y un descenso del 5,0% y de la *Industria de la alimentación, bebidas y tabaco* (con 121,9 millones de euros y un incremento del 2,7%).

Inversión por sectores industriales

Unidad: miles de euros CNAE-09	Sector	Importe	% sobre el total	% Variación 2009-2008
	TOTAL	1.065.942,9	100	-30,5
05-06-07-08-09	Industrias extractivas	30.618,6	2,9	-37,0
10-11-12	Alimentación, bebidas y tabaco	121.883,8	11,4	2,7
13-14	Textil y confección	4.110,6	0,4	-49,9
15	Cuero y calzado	824,5	0,1	-38,1
16	Madera y corcho	9.127,2	0,9	-34,5
17-18	Papel, artes gráficas y reproducción de soportes grabados	51.547,5	4,8	3,0
19	Coquerías y refino de petróleo	155.653,1	14,6	40,0
20-21	Química y farmacéutica	127.586,6	12,0	-5,0
22	Productos de caucho y plásticos	27.216,5	2,5	-36,0
23	Productos minerales no metálicos	75.611,3	7,1	-48,3
24-25	Metalurgia y fabricación de productos metálicos	97.894,3	9,2	-45,8
26-27	Productos informáticos, electrónicos, ópticos y eléctricos	15.841,9	1,5	-21,5
28	Maquinaria y equipo	11.866,3	1,1	-4,6
29-30	Material de transporte	53.736,0	5,0	-19,6
31-32-33	Otras industrias manufactureras (reparaciones, mueble...)	10.320,8	1,0	-8,0
35	Suministro de energía eléctrica, gas, vapor y aire acondicionado	272.103,9	25,5	-52,0

² Las inversiones en cada uno de estos ámbitos de protección medioambiental incluyen tanto los gastos en inversión en equipos e instalaciones independientes, como los relativos a inversión en equipos e instalaciones integrados.

Respecto a los gastos corrientes, destacaron los sectores de *Alimentación, bebidas y tabaco* (con 343,3 millones de euros y un incremento del 3,5% respecto a 2008), de la industria *Química y farmacéutica* (296,9 millones y un descenso del 8,1%) y de la *Metalurgia y fabricación de productos metálicos* (226,3 millones, un 13,4% menos que en 2008).

Gastos corrientes por sectores industriales

Unidad: miles de euros	Importe	% sobre	% Variación	
CNAE-09	Sector	el total	2009-2008	
	TOTAL	1.520.701,5	100	-4,7
05-06-07-08-09	Industrias extractivas	22.835,3	1,5	-9,1
10-11-12	Alimentación, bebidas y tabaco	343.287,8	22,6	3,5
13-14	Textil y confección	31.056,0	2,0	-13,4
15	Cuero y calzado	10.991,3	0,7	-4,3
16	Madera y corcho	14.716,1	1,0	-4,6
17-18	Papel, artes gráficas y reproducción de soportes grabados	112.864,8	7,4	1,1
19	Coquerías y refino de petróleo	77.241,3	5,1	-1,0
20-21	Química y farmacéutica	296.891,2	19,5	-8,1
22	Productos de caucho y plásticos	44.648,2	3,0	-3,4
23	Productos minerales no metálicos	85.662,4	5,6	-15,1
24-25	Metalurgia y fabricación de productos metálicos	226.286,5	14,9	-13,4
26-27	Productos informáticos, electrónicos, ópticos y eléctricos	36.764,1	2,4	-5,0
28	Maquinaria y equipo	25.985,1	1,7	-6,2
29-30	Material de transporte	88.764,3	5,8	-3,4
31-32-33	Otras industrias manufactureras (reparaciones, mueble...)	33.150,3	2,2	13,5
35	Suministro de energía eléctrica, gas, vapor y aire acondicionado	69.556,8	4,6	3,2

Datos por comunidades autónomas

Cataluña fue la comunidad autónoma que mayor inversión destinó a la protección del medio ambiente en el año 2009 en la industria, con 171,9 millones de euros, lo que supuso el 16,2% del total nacional.

Asimismo destacaron Andalucía (con 147,9 millones de euros, un 13,9% del total), Comunidad de Madrid (por importe de 109,9 millones de euros, el 10,3%) y Castilla y León (104,5 millones de euros, un 9,8% del total).

En lo que se refiere a los gastos corrientes, Cataluña fue la que efectuó el mayor gasto, con 432,9 millones de euros, el 28,4% del total nacional.

Por detrás se situaron Andalucía (con 171,7 millones de euros, el 11,3% del total), Comunitat Valenciana (por importe de 145,6 millones de euros, el 9,6%) y País Vasco (con 139,5 millones, el 9,2% del total).

Inversión por comunidades autónomas

Unidad: miles de euros	Importe	% sobre el total	% Variación 2009-2008
TOTAL	1.065.942,9	100	-30,5
Andalucía	147.913,1	13,9	-4,1
Aragón	66.202,4	6,2	-29,0
Asturias, Principado de	58.389,9	5,5	-56,9
Balears, Illes	4.530,4	0,4	-42,7
Canarias	16.393,9	1,5	97,9
Cantabria	38.039,6	3,6	21,3
Castilla y León	104.453,3	9,8	-51,2
Castilla-La Mancha	56.751,8	5,3	-20,5
Cataluña	171.937,3	16,2	-26,8
Comunitat Valenciana	78.557,5	7,4	-36,4
Extremadura	13.059,7	1,2	-35,9
Galicia	87.625,3	8,2	-64,3
Madrid, Comunidad de	109.852,7	10,3	99,9
Murcia, Región de	18.582,6	1,7	-16,5
Navarra, Comunidad Foral de	22.817,0	2,1	-27,7
País Vasco	66.963,5	6,3	-13,8
Rioja, La	3.688,6	0,4	-44,7

Gastos corrientes por comunidades autónomas

Unidad: miles de euros	Importe	% sobre el total	% Variación 2009-2008
TOTAL	1.520.701,5	100	-4,7
Andalucía	171.684,5	11,3	-4,4
Aragón	60.617,4	4,0	1,9
Asturias, Principado de	61.500,6	4,0	-9,5
Balears, Illes	7.436,7	0,5	-7,3
Canarias	27.112,4	1,8	-7,7
Cantabria	30.022,5	2,0	4,2
Castilla y León	80.820,5	5,3	-5,7
Castilla-La Mancha	70.490,0	4,6	4,6
Cataluña	432.872,1	28,4	-2,7
Comunitat Valenciana	145.564,0	9,6	-8,2
Extremadura	13.312,7	0,9	-0,4
Galicia	89.526,2	5,9	-4,3
Madrid, Comunidad de	92.084,1	6,1	-7,0
Murcia, Región de	39.612,1	2,6	-11,0
Navarra, Comunidad Foral de	42.994,8	2,8	-1,7
País Vasco	139.547,9	9,2	-10,0
Rioja, La	15.097,5	1,0	-6,0

Más información en **INEbase** – www.ine.es Todas las notas de prensa en: www.ine.es/prensa/prensa.htm

Gabinete de prensa: Teléfonos: 91 583 93 63 / 94 08 – Fax: 91 583 90 87 - gprensa@ine.es
Área de información: Teléfono: 91 583 91 00 – Fax: 91 583 91 58 – www.ine.es/infoine